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P3 要聞

■旅遊義工會為旅客推介地道的旅遊建議。
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「高才通」計劃前年底開展，截至今年
2月共收逾7.2萬宗申請，近5.9萬

宗獲批，當中約4.4萬人來港發展。柬埔寨
籍Robert去年透過計劃來港，他之前曾在
新西蘭從事銀行金融工作約17年，目前在
香港一間房地產服務和投訴服務管理公司
擔任高級總監，負責大中華地區業務。其
妻李豐昀正申請來港，4歲及6歲的子女已
順利入讀香港學校。
Robert續說，在新西蘭期間一直想重

返亞洲，2017年曾收到赴新加坡工作的邀
請，但認為時機不合而放棄，他承認曾在
新加坡與香港之間猶豫，最終選擇來港，
原因是香港的教育制度較新加坡優勝、較
國際化，「不像新加坡般，要學生花大量
時間讀很多科目，但學生未必對每科都感
興趣，希望我的小朋友可以選擇自己愛讀
的科目而讀，無需勉強讀全科。」加上香
港與內地相鄰，他認為在香港發展可同時
享有內地經濟發展的機遇，也鄰近妻子的
故鄉廣州，「香港是連接其他國際城市的

關鍵橋樑。」他直言，來港最大挑戰是由
零開始重新建立人際網絡，以及適應香港
狹小的生活空間，並笑言：「之前習慣生
活在大空間裏，來港後發現生活空間小，
於是我在6星期內減磅約12公斤。」
曾在深圳的百度、騰訊任職人才招聘

十多年的鄭楠，去年10月起舉家移居香
港，今年初在香港創業，承租科技園設立
辦公室，為港深初創公司提供顧問和介紹
服務，子女亦順利在港入學。鄭楠讚揚香
港辦事效率高，亦非常包容，沒有歧視，
港人樂於助人，子女亦很快融入校園生
活，與同學相處融洽。

關注就業住房 廣東話班受歡迎

香港人才服務辦公室總監劉鎮漢昨在記
者會表示，高峰會將匯聚世界各地及內地政
界、學術界、商界等界別領袖，交流人才發
展趨勢及經驗，推廣香港作為國際人才樞紐
和國家人才門戶的雙重角色和優勢。
他指出，截至上月底有近11萬名人才

抵港，主要從事金融、科技、商貿工作，而
來港年輕人主要關注香港的就業機會及住房
問題，已成家立室的人才則最關注子女在香
港的教育，其次是就業機會及住屋。他指人
才辦有不同的合作夥伴，可協助來港人才解
決教育、就業等不同需要。大部分人才對香
港生活小常識感興趣，另亦希望有更多機會
學習及實習廣東話，故人才辦在上月推出廣
東話班，非常受歡迎，預計今年會舉辦不少
於36場相關活動。

下月峰會招全球人才 高效包容機遇多成賣點
高才捨星選港 欣賞教育優勢

香港特區政府積極招攬世界
各地人才，香港人才服務辦公室
將於下月7至8日舉行「香港．全
球人才高峰會」，並同步舉行
「機遇匯人才博覽展」，向世界
各地人才展示香港和內地的機
遇、以及抵港人才分享香港的生
活。有數月前透過「高端人才通
行證計劃」來港的海外專才昨接
受本報等傳媒訪問，分享「眾裏
尋家」故事，在新加坡與香港之
間最終選擇落戶香港，皆因欣賞
香港教育制度更國際化、連繫中
西文化，「子女在香港可以用英
語、粵語和普通話學習，這絕對
是一個明顯優勢。」

■香港是國際人才樞紐，匯聚各地人才。 資料圖片

■人才辦昨日舉辦簡介會。
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推動環保減廢宜採逐個擊破策略
環保議題連月成為城中熱點話題。

民建聯近日公布一項觀塘區調查發現，
區內大部分公私營樓宇仍無設置廚餘回
收設施，受訪設有廚餘機的8個大型公
共屋邨當中，有7個大幅超出當局公布
的使用比例標準，配套亦嚴重不足。當
局上周在立法會匯報相關工作目標和進
展，目前看來仍有很大提升和優化空
間，應因時、因地制宜，適當調整推進
策略。
廚餘回收能力不足，是現時各區普

遍遇到的問題。環保署表示，目標在今
年8月大致完成於全港公共屋邨安裝智

能廚餘回收桶；私人住宅則要視乎情
況，除會增設廚餘回收流動點外，亦會
透過綠在區區增設回收桶，同時會考慮
推展至更多公眾街市設立廚餘收集點。
另一方面，將通過智能大數據系統和全
新預報系統，提升處理故障和清潔工作
的效率。
官方數據顯示，現時本港丟棄最多

的垃圾就是廚餘，每日超過4,600噸，
佔全部都市固體廢物量約三成，當中七
成來自家居。可見，想要解決廚餘回
收，每日工作量和難度都很大。但由於
廚餘在堆填區分解時會大量釋出加劇氣

候變化的氣體，若能妥善處理全港廚餘
回收，不但對保護環境作用極大，亦對
減輕本港堆填區壓力和兌現碳中和國際
承諾有很大幫助。
推進環保減廢若能多措並舉當然最

好，但現實是每日處理廚餘回收已力有
不逮，各方面人手緊絀，包括公務員人
手不足，因而在推進策略上應有優次和
輕重緩急之分。由於處理廚餘回收的意
義和重要性巨大，再加上本港不論是技
術抑或分流處理等方面均有一定基礎，
適宜列為優先次序，只需對一些現時處
理安排進行擴容和流程規劃再造，已能

大幅改善。
例如，類似位於北大嶼山小蠔灣能

將廚餘轉化為生物氣用以發電的有機資
源回收中心，以及類似利用回收可食用
的剩餘食物重新製作成膳食免費發放的
惜食堂食品製作中心等，都應盡量想辦
法增加處理能力。另一方面，研究發
現，持續加強教導公眾如何減少廚餘，
長遠能大幅減少每日廚餘量。在當前環
保減廢工作千頭萬緒、資源緊絀的情況
下，倒不如逐個擊破，先集中力量做好
全港性的廚餘回收，再將減廢工作推進
到其他垃圾類別。

為帶頭鼓勵香港好客文化及提
升訪港旅客體驗，香港旅遊發展局
由即日起至下月底招募全港年滿18
歲的旅遊業愛好者成為旅遊義工，
並打算進一步擴大計劃注入年輕新
力量，包括到各大專院校舉辦簡介
會，向修讀旅遊和款待學科的學生
介紹計劃。成功通過甄選者在完成
培訓後，會被派往旅發局各區旅客
諮詢中心及旅發局舉辦的大型活
動，向各地旅客介紹香港的生活文
化，並推介地道的旅遊建議。旅發
局目標是成功招募三四十名新血。
已 成 為 旅 遊 義 工 12 年 的

Agnes，退休前曾在香港一間跨國公
司任職管理層，她昨日與傳媒分享
經驗時笑言，當旅遊義工較退休前
更忙碌，但過程中體會到不少人情
味，且每當成功協助旅客，自己亦
充滿正能量。多年義工體驗中，最
令她難忘的是遇到不少居於外國的
港人回港尋根，「其中有一個來自
英國的家庭，一名長者於5歲移居英
國後首次回港，並想靠舊照片尋回
兒時拍攝的地方，最後我成功協助
他找到約20張照片中19個拍攝地
點，他臨離港時更特別把相簿留給
我作答謝！」
內地五一黃金周將至，行政長

官李家超昨日出席行政會議前表
示，預料屆時香港將迎來80萬內地
遊客，入境管制站、機場、鐵路和
陸路口岸將會有約590萬人次出入
境。特區政府已作出全面準備，提
升對遊客的服務，稍後會公布各出
入境管制站的實際安排，以及特別
交通安排。




